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会長挨拶 

 

大島 直幸 会長 

4 月になり、新入社や新入学の季節になりました。

今日は、年度始まりはなぜ 4 月なのかということにつ

いてお話しします。 

そもそも年度の考えが日本に入ってきたのは明治

時代で、国の会計年度の初日が 4月 1日になったの

は、1886年（明治 19年）。4月という時期である理由

としてよくいわれるのが、当時の日本は農業国で江戸

時代は米による税金（年貢）の納付であったことです。

江戸時代なら年貢は米で納める現物納でしたが、明

治からは現金で納める金納に変わります。そのため、

米の収穫を終えて、それを売って現金に換えて、そ

れから納税し、そして政府が現金を徴収して予算編

成する。という流れになります。12 月末で区切り 1 月

より新年度とすると、スケジュール上非常に困難だっ

たので 4 月に会計年度が設定されたという理由です。

また、上記の税収に関わること以外に、日本の年度

初めが 4月からとされた理由として、明治期に世界一

の経済力を誇っていたイギリスの年度始まりが 4 月だ

第 2274回 例会記録   No．27 

令和 5年 4月 5日 

司会： 小林 巧   編集： 近藤 慎悟 

 

会次第 

 

1．点鐘 

2．ロータリーソング  「国家君が代」 「奉仕の理想」 

3．四つのテスト 

4．結婚記念・誕生日祝い 

5．会長挨拶 

6．幹事報告 

7. 委員会報告 

8. 会員卓話 

大濱 裕広 会長エレクト 

長谷川 真也 会員 

9. 出席報告 

 

 

【次回例会案内】 令和 5年 4月 19日 

ロータリーの目的 

雑誌記事紹介 

イニシエーションスピーチ（卓話者：平 涼子 会員） 

国際親善旅行報告（卓話者：渡辺 裕介 会員） 

例会日：毎週水曜日 12：30～13：30                                 会      長 ： 大 島 直 幸 

例会場：越谷市千間台東インペリアルビル 4階                           副  会  長 ： 長 谷 川 真 也 

T E L  048（975）9898                                        幹    事  ： 江 口 公 晴 

F A X  048（977）3741                                        会報委員長 ： 櫻 井 保 彦 

創  立：1976年 5月 11日 

 

https://koshigayakita-rc.jp/


週報                       2022-2023国際ロータリーテーマ 

第 2770 地区 第 8グループ                 “イマジン ロータリー” 

           RI会長 ジェニファー E.ジョーンズ 

 

越谷北ロータリークラブ                      

2022-2023 大島直幸会長提言 「クラブの未来を創造しよう」       

ホームページアドレス https://koshigayakita-rc.jp/      

  2   

 

ったという事の影響を受けているとも考えられていま

す。現在、会社の会計年度は 1～12月が主流になっ

ています。 

そして学校ですが、当クラブのインターアクト校で

ある獨協埼玉高校の中等部も本日が入学式ですが、

江戸時代の寺子屋や藩校、明治初期の学校では、

入学時期や進学時期について特定の決まりはありま

せんでした。しかし明治になって西洋式の教育制度

が導入され、一斉入学、一斉進級が採られるようにな

りました。この時、入学時期は 9 月でした。ドイツやイ

ギリスの教育制度を参考にしたためといわれています。

それがなぜ 4 月入学になったかというと、前述にて解

説したように国の会計年度に合わせたからです。学

校は政府から運営資金を調達するのに合わせた方

が都合が良かったというもの。もうひとつは、軍隊の士

官学校の入学時期が 4 月となったためです。士官学

校の入学時期が 4 月に変更となると、9 月始まりだっ

た一般の学校は、優秀な若者が陸軍に先取りされて

しまうかもしれないと考えました。そこでこぞって 4 月

始まりへと変わっていったと言われています。そして

大正時代の頃には、学校年度は完全に 4 月始まりに

なりました。 

以下が代表的な時期ですが、それぞれの国の事

情により、様々な時期に学校が始まっています。 

 

（年度時期） 

1月  シンガポール・マレージア・南アフリカ 

2月  オーストラリア・ニュージーランド・ブラジル 

3月  韓国・アルゼンチン・チリ 

4月  日本・インド・パキスタン 

5月  タイ 

6月  フィリピン・ミャンマー 

7月  アメリカ 

8月  スイス・スウェーデン・台湾 

9月  イギリス・ドイツ・フランス 

10月 エジプト・カンボジア 

 

幹事報告 

 
江口 公晴 幹事 

・4月のロータリーレートは 133円です。 

・地区より、「ロータリークラブの同好会」の冊子が届き

ましたので皆様のメールボックスに投函しました。 

・越谷RCさんより 4月の例会プログラムが届いており

ます。 

 

結婚記念・誕生日祝い 

 

（結婚記念） 

酒井 新樹 会員 ・ 今井 英治 会員 

新沼 徹 会員 

 

（誕生日祝い）  

小林 光則 会員 ・ 今井 英治 会員 

新沼 徹 会員 
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小林 光則 会員 

誕生日祝い頂きありがとうございます。毎年段々誕

生日が来てもうれしくない歳になりました。去年 70歳

になりましたので今年は 69歳に戻るつもりで、1年 1

年若返り、若い方にも負けないようにこれからもロータ

リー活動だけは頑張って行きたいと思っていますので、

宜しくお願い致します。 

 

 

今井 英治 会員 

結婚祝いということでありがとうございます。思い返

してみると、ギャザホールができた初年度の歳に結婚

式を挙げた記憶がよみがえってきました。おかげ様で

結婚して今年で 30年目、このまま継続して女房が家

に居てもらえるように頑張りたいと思いますので、今後

ともよろしくお願いいたします。 

 

委員会報告 

親睦活動委員会 須賀 篤史 委員長 

先日の観桜例会は多くの方に出席して頂きありが

とうございました。 

新会員の小野寺さんの歓迎会を 4/26に行います

ので多くのご参加をお待ちしてます。 

 

会員卓話 

 

大濱 裕広 会長エレクト 

皆様、こんにちわ。本日の卓話の機会を与えてくだ

さった大熊プログラム委員長、ありがとうございます。 

私と長谷川さんと共同で越谷の歴史と変貌につい

てビデオを交えてお話させていただきたいと思います。

宜しくお願い致します。 

 

『越谷市について』 

越谷市があるこの地では大昔は海でした。そこに

川が砂や土を運んできて陸地になったところから今の

越谷市の土地が出来上がっています。 

昭和 42年ごろ、レイクタウンにある、見田方遺跡公

園にて古墳時代と推定される土器などが出てきたこと

から大成町あたりから集落ができたとされています。 

また、越谷は川に囲まれてるという恵まれた環境か

ら多くの人が農業をして生活をしていました。 

そして、江戸時代には日光までの街道の宿場町と

して発展していきました。江戸時代初期には徳川家

康が、狩などで越ヶ谷に来た時に使う、越ヶ谷御殿が

ありました。今もその名残があります。 

越谷市になったのは昭和 33年市制施行により越

谷市になりました。 

その時の人口は 48,000人でしたので、今現在の

人口はその時の 7倍ほどに発展をして参りました。 

それでは、これから越谷市の発展の歴史についての

ビデオを流したいと思います。 

宜しくお願いします。 
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長谷川 真也 会員 

本日は、越谷市について卓話いたします。 

埼玉県の市の人口 1位さいたま市 1,335,982人 2位

川口市 591,765人 3位川越市 354,319人 4位所沢

市341,937人に次ぐ5位で341,134人の人口です。 

そんな越谷市の歴史を動画で見てください 

 

■YouTube動画 『越谷市について』 
 

越谷市の歌 字幕＆ふりがな付 

https://www.youtube.com/watch?v

=OvuoBtYY1I8 

 
【越谷の歴史】レイクタウンができる

前・・・埼玉県・観光客数 1位の理由、

草加せんべいのシラコバトと踏み絵 

https://www.youtube.com/watch?v

=eLEOnSq8nTM 

※動画は資料のQRコードを読み込んで頂くか、また

は YouTube内で「越谷市」と検索をしてください。 

 

  

・本日もよろしくお願いします。 

大島 直幸 

・長谷川会員、卓話楽しみにしています。 

江口 公晴 

・本日も宜しくお願いします。 

大濱 裕広 

・誕生日祝いありがとうございます。 

小林 光則 

・結婚記念、お誕生日祝いありがとうございます。53

歳になります。これからも宜しくお願い致します。 

今井 英治 

・誕生月の会員の皆様、おめでとうございます。 

太田 靖彦 

・長谷川会員、大濱会員、本日の卓話よろしくお願い

致します。 

鈴木 英男 関 雄二郎 松﨑 義一 

大熊 正行 松井 昭夫 

・次年度会員組織部門合同委員会の開催ありがとう

ございました。本日クラブ運営部門合同委員会の

開催よろしくお願いします。 

市川 洋和 

・小野寺さん、入会おめでとうございます。今後とも末

永くよろしくお願いします。 

中澤 伸浩 

・本日も宜しくお願い致します。 

 伊藤 純 

・本日例会宜しくお願い致します。 

 中村 隆雄 黒田 幸英 

・世界平和のために。本日リモート参加です。 

 渡辺 裕介 

・世界平和の為に。 

 髙橋 忠克 関森 初義 堀野 眞孝 

 

 

 

出席報告 

会員数          43名 

出席者          34名 

出席率          87.2 % 
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